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媒体观点

对于双方来说，都是有利的

一周车事

政
策

上海新能源汽车推广数量位居全球城市前列

南北马自达即将合并
长安马自达和一汽马长安马自达和一汽马

自达合并事宜有了最新进自达合并事宜有了最新进

展展。。

日前日前，，据国家市场监据国家市场监

督管理总局反垄断局的信督管理总局反垄断局的信

息显示息显示，，长安马自达汽车长安马自达汽车

有限公司提交了有限公司提交了《《长安马长安马

自达汽车有限公司收购一自达汽车有限公司收购一

汽马自达汽车销售有限公汽马自达汽车销售有限公

司股权案司股权案》》的申请的申请。。

交易内容显示交易内容显示，，长安长安

马自达汽车有限公司马自达汽车有限公司、、马马

自达汽车株式会社自达汽车株式会社、、中国中国

第一汽车股份有限公司与第一汽车股份有限公司与

重庆长安汽车股份有限公重庆长安汽车股份有限公

司签订司签订 《《增资扩股协议增资扩股协议》》

等一系列交易文件等一系列交易文件。。根据根据

该交易协议该交易协议，，长安马自达长安马自达

将以股权和现金为对价将以股权和现金为对价，，

收购一汽集团和马自达持收购一汽集团和马自达持

有的一汽马自达汽车销售有的一汽马自达汽车销售

有限公司有限公司 100100%%的股权的股权。。

拟议交易完成后拟议交易完成后，，一汽马一汽马

自达将成为长安马自达的自达将成为长安马自达的

全资子公司全资子公司。。

另据经济观察网报道另据经济观察网报道

称称，，长安马自达也在通过长安马自达也在通过

增资的方式引入新投资增资的方式引入新投资

者者。。并且并且，，长安马自达在长安马自达在

北京产权交易所的增资挂北京产权交易所的增资挂

牌已于近期被投资者摘牌已于近期被投资者摘

牌牌。。

据推测据推测，，摘牌者为一摘牌者为一

汽集团汽集团。。一汽集团将以这一汽集团将以这

种方式继续维持与马自达种方式继续维持与马自达

的合作关系的合作关系。。

今年今年77月月，，马自达在马自达在

华售出了华售出了 1349213492 辆新车辆新车，，

同比下滑同比下滑2323..9999%%。。

网易：长安马自

达有更好的“合资资

质”，而一汽马自达手

握阿特兹这张重要的

“B 级车牌面”。南北

马自达的合并，更像

是将两股劲使到了一

块儿。马自达这个品

牌不缺好车，也不缺

“死忠粉”，并且拥有

强大的技术实力，背

后 也 有 丰 田 这 样 的

“大佬”支持。

腾讯网：一汽集

团相当于卸下一个包

袱。

新浪新闻：两家

公司的经销商在合并

重组之后，在售车型

会更加丰富，整体竞

争力也会更强。

“市场”教做人！

腾讯网：与南北

大众、南北丰田旗下

车型畅销不同，南北

马自达的结局证实了

一个道理：并非所有

品牌都适合搞南北合

资！首先，马自达的

产品种类太少了，更

新频率过慢。将资源

分 给 两 家 合 资 公 司

后，导致无法集中利

用，增加营销等相关

费用，得不偿失。其

次，马自达喜欢跟市

场对着干，走了不少

弯路。其先在转子发

动机方面付出太多精

力，后斥巨资研发压

燃发动机，但市场收

效甚微。最终，马自

达不得不做出妥协，

一步慢导致步步慢，

市场份额就是这么丢

掉的。

马自达还有机会吗？

网易：渠道整合

固然能帮助马自达集

中资源，但市场留给

马自达的时间已经不

多了。一个定位小众

的汽车品牌永远打入

不了一线品牌阵营，

并且在很大程度上还

面临着退市、亏损破

产的危险。

腾讯网：对于马

自达而言，南北合并

不能解决主要矛盾，

但一定会带来一些短

期助益，比如资源利

用、营销合力、渠道

整合、提高经销商的

销售动力等。要解决

马自达的“顽疾”，关

键在于认清自己，研

发符合用户和市场需

求的产品。

新浪财经：马自

达 6 曾经获得了无数

国人的认可，上市不

足一年就成为当时 B

级车的“销量王”。如

今马自达“合并”希

望再创辉煌，面临的

挑战和压力都不小。

今年上半年今年上半年，，上上

海市新能源汽车产量海市新能源汽车产量

达达 2222..88 万辆万辆，，同比增同比增

长长220220%%，，占全国新能占全国新能

源汽车总产量的六分源汽车总产量的六分

之一以上之一以上；；新能源汽新能源汽

车累计推广数量达车累计推广数量达5454

万辆万辆，，位居全球城市位居全球城市

前列前列。。根据根据《《上海市上海市

加快新能源汽车产业加快新能源汽车产业

发 展 实 施 计 划发 展 实 施 计 划

（（20212021-- 20252025 年年） 》，） 》，

到到20252025年年，，上海新能上海新能

源 汽 车 产 值 将 突 破源 汽 车 产 值 将 突 破

35003500亿元亿元，，本地生产本地生产

的新能源汽车将占上的新能源汽车将占上

海市汽车制造业产值海市汽车制造业产值

的的3535%%以上以上。。

长安汽车发布“新汽车 新生态”战略

88 月月 2323 日日，，20212021

中国国际智能产业博中国国际智能产业博

览会在重庆开幕览会在重庆开幕。。本本

届智博会主要系列活届智博会主要系列活

动之一的动之一的20212021长安汽长安汽

车科技生态大会也于车科技生态大会也于

88 月月 2424 日开幕日开幕。。大会大会

首日首日，，长安汽车正式长安汽车正式

对 外 发 布 了对 外 发 布 了 ““ 新 汽新 汽

车车 新生态新生态””发展战发展战

略略，，阿维塔科技旗下阿维塔科技旗下

首款代号为首款代号为 EE1111 的智的智

能电动汽车产品能电动汽车产品、、长长

安汽车全新专用电动安汽车全新专用电动

车平台首款战略车型车平台首款战略车型

CC385385等一系列重磅创等一系列重磅创

新落地成果也在高峰新落地成果也在高峰

论坛上首次亮相论坛上首次亮相。。

小鹏汽车首次出口旗舰轿车P7

88 月月 2424 日日，，小鹏小鹏

汽车开始向欧洲发运汽车开始向欧洲发运

旗舰轿车旗舰轿车PP77，，从中国从中国

广州运送到挪威广州运送到挪威。。

这是小鹏汽车首这是小鹏汽车首

次将次将PP77出口到中国以出口到中国以

外的市场外的市场，，挪威也是挪威也是

小鹏汽车第一个海外小鹏汽车第一个海外

市场市场。。

现代摩比斯将在韩国新建两家燃料电池厂

整
车

零
部
件

4410辆Model 3整船出口欧洲

88 月月 2323 日日，，载有载有

44104410 辆特斯拉辆特斯拉 ModelModel

33 的的““人鱼精英人鱼精英””轮轮

从上海临港南港码头从上海临港南港码头

安全出发安全出发，，驶往欧洲驶往欧洲

泽布鲁日港泽布鲁日港，，实现了实现了

特斯拉汽车特斯拉汽车““临港制临港制

造造、、临港出口临港出口””。。这这

是特斯拉中国工厂首是特斯拉中国工厂首

次在临港南港码头开次在临港南港码头开

展外贸滚装乘用车整展外贸滚装乘用车整

船出口业务船出口业务。。

日前日前，，华人运通华人运通

与 陶 氏 公 司 联 合 宣与 陶 氏 公 司 联 合 宣

布布，，双方协力研发的双方协力研发的

创新材料科学成果高创新材料科学成果高

端有机硅皮革已量产端有机硅皮革已量产

落地落地，，将率先应用于将率先应用于

豪 华 智 能 电 动 超 跑豪 华 智 能 电 动 超 跑

SUVSUV 高 合高 合 HiPhi XHiPhi X。。

截至截至目前目前，，华人运通华人运通

与陶氏公司携手推进与陶氏公司携手推进

的创新材料研发数量的创新材料研发数量

达达1212项项。。

高合汽车联手陶氏开发座椅新材料

据外媒报道据外媒报道，，韩韩

国汽车零部件制造商国汽车零部件制造商

现代摩比斯将斥资约现代摩比斯将斥资约

1111亿美元亿美元，，在该国新在该国新

建 两 家 燃 料 电 池 工建 两 家 燃 料 电 池 工

厂厂。。现代摩比斯有关现代摩比斯有关

人士表示人士表示，，““预计通预计通

过此次投资过此次投资，，将建立将建立

下一代燃料电池系统下一代燃料电池系统

的高效流通网络的高效流通网络，，为为

扩大氢生态系统创造扩大氢生态系统创造

新的机会新的机会。。””


